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本报讯 （全媒体记者夏峥姣）5
月21日，在靖江市安防行业协会第一
届第五次会员大会上，我市安防行业
协会与苏州市安全技术防范行业协会
签订共建协议，双方将携手推动行业
高质量发展。

靖江市安防行业协会是我市从
事安防设备、警用装备的生产、研
发、销售等企事业单位以及社会团
体、个人自愿组成的非营利性社会组
织，目前有 90余家会员单位。为了
给行业发展注入新的活力，靖江市安
防行业协会与苏州市安全技术防范
行业协会结为共建友好协会，将通过
产品展销会、技术研发会、工作交流
会以及论坛、沙龙等形式，定期组织
双方会员单位相互考察交流，学习借
鉴先进的技术产品、管理理念和经营
策略，形成优势互补。同时，在智慧
城市建设、社会治安防控体系建设、
公共安全大数据应用等方面加强合
作交流，将两地打造成升级版“技防
城”。

活动当天，靖江市安防行业协会
成立了专家委员会，并聘请了 8名行
业专家。

本报讯 （全媒体记者朱靖）5月
20日，斜桥镇创新村村民徐庆根吃完
早饭就到自家门口的小菜园里忙活，
浇水施肥、采摘蔬菜，不亦乐乎。在创
新村，农户家门口的“一米菜园”已成
为一道靓丽的风景。

今年，创新村结合创建省级特色
田园乡村的契机，坚持美观和实用相
结合，因地制宜实施“一米菜园”改
造。创新村党总支书记黄夏杰介绍，
由于创新村缺乏整片农田，村民们就
将目光投向家门口的“一米地”，翻
地、播种、施肥……个别村民用树枝、
铁丝网等材料随意搭建围栏，废弃藤
蔓、农用工具堆积在一起，菜园内杂
乱无序，影响村容村貌。根据村民的
意见和建议，改造在“不破坏菜、不影
响路、不浪费钱”的前提下，对存在破
路开垦、杂草乱堆、围挡破旧等问题
的菜田进行了集中整治、提升。如
今，村里的小菜园整齐美观，油麦菜、
苋菜、莴笋、蚕豆等时令蔬菜绿意盎
然、长势喜人。“以前菜地里乱堆杂
物、乱搭大棚，现在，菜园子清清爽
爽，我们一定要共同维护这份美
好！”徐庆根说。

“一米菜园”升级改造是创新村提
升村民生活品质、打造宜居美丽乡村
的有效举措。创新村将继续推动创建
成果与人民幸福“双向奔赴”，提升村
民们的获得感、幸福感。

今年 5月 17日是第 20个世界
高血压日。连日来，记者走访市疾
控中心、市人民医院了解到，目前，
我市登记的慢性病患者中，高血压
患者有 8.2万人。高血压已经成为
我市患病人数最多的慢性病。

“00后”小武今年22岁，近日他
因头晕、精神亢奋等症状来到市人
民医院就诊。医生检查后发现，小
武的血压高达 220/178mmHg，被立
即收治入院。“这位患者长期熬夜、
抽烟，且爱喝碳酸饮料，生活习惯
很不好。这么高的血压，血管随时
可能‘爆掉’，所以他被立即收治到
CCU进行监护。”市人民医院心内
科主治医师吴芬芬介绍，高血压

“盯上”年轻人，除了家族性遗传之
外，主要是受不健康的生活方式影

响。吃东西追求“重口味”，钠盐摄
入量超标，爱吃油炸食品、肥肉等，
食入较多饱和脂肪酸，频繁饮酒，
长期吸烟，长期在高压下生活等，
这些因素都是导致高血压的罪魁
祸首。高血压已不是中老年人的
专属。在临床中，“90 后”甚至是

“00后”患者屡见不鲜。
“心脏收缩时，大量血液进入

动脉，对血管壁的压力最高，此时
产生收缩压，也叫高压。心脏舒张
时，动脉内血液量最少，对血管壁
的压力最低，此时产生舒张压，也
叫低压。收缩压与舒张压的差值
称为脉压差。”吴芬芬介绍，在未使
用降压药物的情况下，非同日 3次
诊室血压测量收缩压>140mmHg和
（或）舒张压>90mmHg可诊断为高

血压。家庭连续规范测量血压5~7
天，平均血压>135/85mmHg可考虑
诊断为高血压。

市人民医院心内科副主任医
师钱建东介绍，多数情况下高血压
症状并不明显，但如果不治疗，就
会损害动脉及身体多个重要器官，
这也就是高血压常被称作“无声杀
手”的原因。钱建东提醒，一些年
轻人不把高血压当回事，认为自己
年轻扛得住，加之身体也没啥特别
异常，所以不愿吃降压药，还沿袭
以前的吸烟、熬夜和饮食习惯，最
终导致出现高血压肾病、心梗、脑
卒中、主动脉夹层等严重后果。

目前，我市登记的高血压患者
有8.2万人，然而，全市18岁以上高
血压患者人数却远不止于此。市

疾控中心慢病科科长郑刚锋介绍，
我市于 2023年开展了慢性病及社
会影响因素状况调查工作，结果显
示，我市高血压患病率为 27.91%，
其中男性患病率为28.89%，女性患
病率为26.98%，意味着全市平均每
4个成年人中就有 1人患高血压。
根据这个数据估算，我市18岁及以
上成人中有 14.5万名高血压患者，
然而目前全市登记在管的高血压
患者只有8.2万人，还有约6万名患
者尚未意识到自己的病情，或没有
接受正规治疗。

医生们提醒，高血压有明显的
遗传倾向，如果父母患有高血压，
子女的高血压发病率也会大幅上
升。一旦发现血压超标，要立即去
正规医院就诊治疗。

希望成为“靖江版《长征组歌》”
——组歌《渡江》主创团队畅谈幕后故事

□全媒体记者陈星宇
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我市每4个成年人中就有1人患高血压
□全媒体记者张园 特约记者吴啸寒

斜桥镇创新村：

“一米菜园”种出
美丽新风景

靖江、苏州安防
行业协会“牵手”共建

今年是渡江战役胜利 75 周
年。连日来，一部声乐套曲《渡江》
在靖江市民的朋友圈刷屏，组曲中
的《一棵榉树》更是在全市中小学
校园内广为传唱。日前，靖江市音
乐家协会主席殷剑刚、翻译家陈震
等主创人员受邀，为大家讲述组歌
《渡江》创作的幕后故事。

高质量团队共创精美乐章高质量团队共创精美乐章

2022年底，市文联与殷剑刚联
系，希望他能围绕“渡江”主题创作
一套歌曲。对于殷剑刚来说，这不
仅是一个挑战，更是一个传承和发
扬家乡历史文化的机会。殷剑刚
说，自己从小听家里的长辈们讲述
渡江支前的故事，对那段厚重的历
史怀着敬仰之情。

1949年 3月下旬，中国人民解
放军第三野战军第十兵团在靖江
集结，准备渡江作战。当时，靖江
正值春荒，但群众宁愿自己忍受饥
饿，也要把家中的粮食和物品拿出
来支援解放军。这种无私奉献的
精神深深打动了殷剑刚。为了创
作这套组曲，殷剑刚在市委宣传
部、市文联的协调帮助下组建了一
个几十人的团队，并邀请了青年翻
译家陈震、《伟大的渡江在靖江》
的主创人员之一徐松参与歌词创
作。

这套组曲的风格各异，难度较
大，需要邀请专业的歌手来演
绎。经过反复考量，组曲邀请了
无锡市歌舞团首席女歌手张菁菁
录制《春荒》，重拍乐队主唱高泽
深演绎《一棵榉树》，其他专业歌
手参与了部分曲目的录制。此
外，南京艺术学院客座教授梁跃
等业内专家为组曲提供了高质量
的制作和编曲服务，使得整个作品
更加完美。

多风格曲调传递深远立意多风格曲调传递深远立意

说起对组曲的设计，殷剑刚介
绍：“最初我们的设定，就是希望它
能够像讲故事一样娓娓道来。组
曲不仅讲述那段波澜壮阔的历史，
还要融入渡江支前的感人事迹，以
及靖江人在现代化建设中奋发超
越的篇章。”

为了实现这一目标，创作团队
在平衡各个曲子的风格、节奏和情
感上下了大量功夫。整个组曲采
用了独唱、民谣、男女对唱、合唱等
多种形式，以满足不同年龄段、不
同欣赏水平的听众需求。无论是
立意还是曲风，每首歌曲都各有侧
重。

在词曲创作过程中，创作团队
经历了多次修改和打磨。他们对
历史事件的真实性进行了深入求
证，通过查阅各类档案、书籍、民间

走访等方式，确保歌曲中的表述准
确。“为了兼顾曲子的艺术性、传唱
性等，每首曲子的修改都超过百
遍。”殷剑刚说，在《劲渡》这首曲子
的创作中，徐松巧妙地运用了靖江
传统民歌的表现手法，通过“喊号
子”等元素，展现船工与解放军并
肩作战的宏大场景。

红色血脉在靖江热土赓续红色血脉在靖江热土赓续

对于组歌《渡江》的火爆，殷剑
刚坦言，大家创作的初衷是希望能
够通过音乐的形式，将渡江战役的
历史和靖江人民的奉献精神传递
给更多人，没想到这份真挚的情感
和用心的创作最终赢得了大家的
认可。值得一提的是，组歌《渡江》
中的《一棵榉树》这首曲子更是被
许多年轻教师引入课堂，作为教育
学生的重要素材。

组歌《渡江》的广泛传播，网友

们纷纷留言表达了对这部作品的
喜爱和认可。有网友甚至将其誉
为“靖江版《长征组歌》”。对此，
词作者陈震表示，这是一个很高的
评价，也是对他们创作团队的认
可。他们希望组歌《渡江》能够像
《长征组歌》一样，成为一部具有
历史意义和艺术价值的音乐作品，
继续激励着人们凝聚奋发向上的
力量，在靖江这片热土上续写新的
篇章。

目前，组歌《渡江》已经在 QQ
音乐、酷狗、酷我等全球150多家音
乐平台同步上线。

民谣歌手高泽深录制《一棵榉树》。CD封面。


